

A 35 años de su vigencia

Sistema democrático en riesgo

- Líderes de opinión, exautoridades, políticos y representantes de distintos sectores rechazan intención del actual Gobierno de permanecer en el poder de forma indefinida
- Iglesia Católica de Bolivia critica pretensión del MAS de repostular al presidente Evo Morales en comicios de 2019 y pidió respeto al referendo del 21 de febrero
- Colectivos ciudadanos convocan a movilizaciones en defensa de la democracia, en horas de la tarde de hoy



LOS COLECTIVOS CIUDADANOS CONVOCAN A MOVILIZACIONES DE LA CIUDADANÍA EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA, DURANTE ESTA JORNADA, AL RECORDARSE 35 AÑOS DE SU RESTAURACIÓN EN EL PAÍS.

El sistema democrático boliviano cumple hoy 35 años tras muchos años de gobiernos militares; empero, en la actualidad, el planteamiento de las organizaciones del Movimiento al Socialismo (MAS), que buscan la reelección indefinida de Evo Morales, ha causado el rechazo de varios sectores del país que exigen el respeto a los resultados del referéndum del 21 de febrero de 2016 que dijo "No" a la repostulación.

En ese contexto, los líderes de opinión, exautoridades, políticos y representantes de distintos sectores advierten con que este sistema el país está en riesgo con la intención manifiesta del actual Gobierno de permanecer en el poder de forma indefinida.

Por otro lado, la Iglesia Católica de Bolivia criticó la iniciativa de repostulación que el MAS planteó para habilitar al presidente Evo Morales en los comicios electorales de 2019, pidió respeto al referendo del 21 de febrero y aseguró que es bueno el cambio de gobierno en un estado.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Transparencia internacional

Perciben mayor nivel de corrupción en América Latina



PARA ALGUNOS MEXICANOS DAR UN SOBORNO ES SER INGENUO.

La percepción sobre el nivel de corrupción en América Latina y el Caribe aumentó durante el año pasado reveló ayer una encuesta elaborada por Transparencia Internacional. Paraguay es uno de los países con peor imagen.

El 62 por ciento de los encuestados indicó que la corrupción aumentó, con los más altos índices en Venezuela, Chile, Perú y Brasil, donde en el 2016 altos funcionarios de los gobiernos y líderes empresariales se vieron involucrados en escándalos de sobornos, malversación y tráfico de influencias, entre otros.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Nueva tormenta tropical se formó en el Atlántico

La tormenta tropical Ofelia, que se formó ayer en el océano Atlántico y se localiza al oeste de las islas Azores, ocasiona lluvias en Honduras, aunque meteorólogos locales consideran que no representa peligro para el país centroamericano.

Ofelia generará lluvias, que tendrán mayor incidencia en las regiones sur, centro, occidente y sur-occidente de Honduras dijo a periodistas Carlos Canales, experto del Centro Nacional de Estudios Atmosféricos, Oceanográficos y Sísmicos

(Cenaos) del país.

Las precipitaciones estarán acompañadas de actividad eléctrica señaló el experto, quien añadió que en algunas regiones dejarán entre 15 y 25 milímetros de agua por metro cuadrado.

El Centro Nacional de Huracanes (CNH) de EEUU indicó que el sistema tropical estaba localizado a 1.385 kilómetros al oeste-suroeste del archipiélago de las Azores y que por el momento no representa amenazas.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Impactos de transgénicos en salud serán analizados

- Expertos se reunirán del 13 al 20 de octubre en cuatro ciudades

En las ciudades de El Alto, La Paz, Cochabamba y Santa Cruz de la Sierra se desarrollarán foros, simposios y encuentros de científicos, académicos, expertos y productores nacionales e internacionales con la finalidad de debatir acerca de los alimentos que se consumen cómo se producen y sus efectos en la salud y el medioambiente.

El actual modelo de producción agrícola con el uso excesivo

de agroquímicos y de semillas transgénicas ha provocado impacto en la salud y el medioambiente, en países donde esta forma de producir se ha incorporado mucho antes que en Bolivia.

El modelo de producción es cuestionado por científicos nacionales e internacionales que se reunirán en las principales ciudades del país, el 13 de octubre en El Alto y entre el 16 y 20 de octubre en el eje troncal.

Indignación en diferentes sectores

Califican de traición a la patria homenaje de Morales a Guevara

Diferentes sectores del país expresaron su indignación por los actos de homenaje al guerrillero cubano-argentino Ernesto Guevara de parte del Gobierno. Los legisladores de la oposición han calificado el hecho como un "acto de traición a la patria".

Los asambleístas Arturo Murillo (UN) y Jeanine Añez (MDS) reprocharon al Gobierno por los actos que desarrolló en honor al guerrillero Ernesto 'Che' Guevara, quien pretendió

instalar en el país una guerrilla para la toma del poder por las armas y los recursos económicos que han sido erogados para tal efecto.

Por otro lado, en las redes sociales también surgieron una serie de críticas a las actividades que el Gobierno realizó en Vallegrande en memoria del guerrillero extranjero y no así en favor de los excombatientes de Nancagua.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Incendio en California deja víctimas y edificios arrasados

- Gobernador pide a Trump declaratoria de desastre mayor



SE CONTABILIZARON 17 FOCOS DE INCENDIO EN DISTINTOS LUGARES DEL ESTADO DE CALIFORNIA.

Por lo menos 10 muertos, 20.000 evacuados y 2.000 inmuebles destruidos es el saldo de ayer tras devastadores incendios en la región vitivinícola de California, declarada en emergencia.

El gobernador de California, Jerry Brown, firmó un decreto de emergencia este lunes que abarca ocho condados y pidió al presidente Donald Trump que declare estado de "desastre mayor".

El decreto de Brown ordena a todas las agencias del estado y a la Guardia Nacional a colaborar en el combate de los 18 grandes incendios.

En la carta a Trump, el gobernador explicó que los incendios "crecen rápido y sin control", se "expanden de manera errática" arrasando por ahora con 32.000 hectáreas y 2.000 casas "catastróficamente destruidas".

Siete personas murieron en Sonoma, el mayor productor de vino de California, vecino de Napa, informó el sheriff en Twitter, sin dar mayores detalles. Solo que estaban vinculadas al incendio.

Dos personas murieron en Napa informó el organismo de control de incendios del estado, Cal Fire, y otra en Mendocino, donde el portavoz del sheriff, capitán Gregory Van Patten, dijo al canal CBS que anticipaban "múltiples víctimas" mortales.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Hoy en Nuevos Horizontes

¿El autismo es causa de lo que comemos?

Se trata de las estrobilurinas, fungicida cuyo uso fue aprobado solo a finales de los años 1990: más de 50 años después de que fuera diagnosticado y registrado por los médicos el autismo. Los investigadores de la Universidad de Chapel Hill, en Carolina del Norte (EEUU), han revelado cómo las estrobilurinas dañan las neuronas.

Los científicos han expuesto las células cerebrales de ratones a más de 300 pesticidas y fungicidas diversos. Esto les sirvió para constatar que las estrobilurinas afectan a las mitocondrias, estructuras que mantienen el nivel suficiente de energía necesaria para el funcionamiento normal de las células. Esta sustancia dañina reduce la actividad de los genes implicados en el proceso sináptico: la interacción de las neuronas.



Rusia 2019: Final de infarto en última fecha de eliminatoria

La última jornada de unas Eliminatorias Sudamericanas en las que, hasta el día de hoy, solo Ecuador, Bolivia y Venezuela son los únicos que no tienen chances de viajar a Rusia. Todos los cruces serán decisivos, algunos sueñan con el triunfo que los clasifique, mientras que otros tendrán un ojo en su partido y el otro en el ajeno.

En la fecha 18 juegan Paraguay - Venezuela Brasil - Chile, Ecuador - Argentina, Perú - Colombia y Uruguay-Bolivia. Los trasandinos necesitan vencer al poderoso conjunto de Tite para clasificar sin

pensar en los demás resultados, al igual que la albiceleste.

La mayoría de los estadios vivirán un clima de final tanto dentro como alrededor del campo de juego. En Quito, El conjunto de Jorge Sampaoli deberá ganar y esperar el resultado entre Colombia y Perú para ver si clasifica directo o queda en zona de repechaje.

Selección de Bolivia se preparó días antes para enfrentar a su similar de Brasil, además de coordinan las últimas estrategias.

Inf. Suplemento Deportes